

Relación de China y México está en crisis: Dussel (El Financiero 18/02/15)

Relación de China y México está en crisis: Dussel (El Financiero 18/02/15) ISABEL BECERRIL
ibecerril@elfinanciero.com.mx Miércoles, 18 de febrero de 2015 Los proyectos de Dragon Mart y el tren a Querétaro son fuentes de tensión. A pesar de que los gobiernos de México y China han realizado esfuerzos para que crezca el intercambio comercial y fluyan mayores montos de inversión, entre ambos países, la relación se encuentra en crisis y no se ven grandes proyectos entre ambas naciones, alertó Enrique Dussel Peters, profesor de posgrado en Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Preciso que el desequilibrio comercial entre ambas naciones se ha ensanchado, mientras que en 2013 y 2014 las exportaciones de México a China aumentaron en 13 por ciento en 2013 y cayeron en 7.6 por ciento en 2014, en tanto, las importaciones provenientes del país asiático hacia el territorio mexicano crecieron 7.7 por ciento hace dos años y en 8 por ciento, el ejercicio pasado. En tanto la inversión extranjera directa (IED) de China, históricamente ha jugado un papel secundario para México y en los primeros tres trimestre de 2014 se ubicó en 68 millones de dólares. Explicó que el magro desempeño de la Inversión Extranjera Directa de China, se debe entre otros aspectos a que no se ha analizado con suficiente detalle las experiencias de las empresas de ese país en México; porque los consorcios chinos presentan limitaciones en la importación de productos, por dificultades para la obtención de visas y en la comprensión de la cultura empresarial mexicana. A ello, hay que sumarle que dos proyectos: Dragon Mart y la posposición del tren rápido México-Querétaro, han creado nuevas y masivas tensiones en la relación entre ambos países desde finales de 2014.